

Fecha: 15-11-2022
 Medio: La Estrella de Arica
 Supl.: La Estrella de Arica
 Tipo: Actualidad
 Título: Pescadores preocupados por arribo de armadores del sur

Pág. : 5
 Cm2: 550,0

Tiraje: 7.300
 Lectoría: 21.900
 Favorabilidad:
 No Definida

Pescadores preocupados por arribo de armadores del sur

Asociación de Armadores Pesqueros de Naves Menores (artesanales) de Arica e Iquique (Asoarpes), alerta por efectos nocivos para la pesca de la anchoveta.



ARMADORES PESQUEROS DE NAVES MENORES DE ARICA E IQUIQUE PUSIERON LA VOZ DE ALERTA POR EL RECURSO ANCHOVETA.

Redacción
 La Estrella

Preocupados e incluso con la decisión de ir al Congreso a "golpear", la mesa y exponer sus inquietudes en las comisiones de pesca, acuicultura e intereses marítimos, tanto de la Cámara de Diputados como del Senado, está la Asociación de Armadores Pesqueros de Naves Menores (artesanales) de Arica e Iquique (Asoarpes), ante la eventual llegada de embarcaciones del sur del país, para la extracción de la anchoveta, recurso que en las zonas de las regiones de los Lagos y los Ríos se encuentra colapsada.

Manuel Guajardo, presidente de lanchas artesanales de Arica e Iquique (Asoarpes) sostuvo que sería sumamente perjudicial para el ecosistema poniendo en peligro la sustentabilidad del recurso anchoveta.

"Existen conversaciones y negociaciones para la eventual llegada de embarcaciones del sur del país a nuestra región, para extraer la anchoveta, principal recurso que tenemos y

ASOARPES

La Asoarpes, que acaba de cumplir 40 años de vida, reúne a alrededor de 48 embarcaciones, y en la práctica cada embarcación es una pequeña empresa, lo que los transforma en las MiPyMEs de la actividad pesquera, estando al medio, entre la denominada pesca artesanal -propriamente tal- y la industria pesquera.

El principal recurso que ellos trabajan es la anchoveta la que es comercializada en el mercado industrial tanto de Arica como de Iquique.

con el cual trabajamos y hemos logrado su cuidado, respetando las cuotas y vedas imponiéndonos incluso vedas voluntarias, restricciones en zonas de pesca y otras medidas adaptativas de cuidado a través del Comité de Manejo, lo que ha significado poder contar hoy en día con un recurso (anchoveta) sano y obviamente queremos que esto siga así, lo contrario sería muy perjudicial para el ecosistema y la preservación del recurso", sostuvo.

Agrega, que se pone en riesgo además la economía regional tanto al mediano y largo plazo, argumentando que generan más de 800 empleos directos los que se verían afectados. "Esto sería perjudicial desde todo punto de vista precisó (...)

Es una amenaza que no estamos dispuestos a permitir (...) gente del sector pesquero del sur (Talcahuano, la región de Los Lagos, del Bío Bío), porque allá, en esas zonas tienen colapsado el recurso de la anchoveta, porque no han sabido cuidar la sustentabilidad del recurso, aparte de ello, tienen demasiadas lanchas similares a las nuestras, tienen más de 700 y acá nosotros solo tenemos 60 como máximo y otros subsectores presionan para que aperturen esa posibilidad, totalmente nefasta para nuestra región de Arica y Parinacota", puntualizó el dirigente ariqueño.

PESCA ILEGAL

Guajardo agregó que en el sur practican la pesca ile-

gal, lo que ha llevado a que empresas y armadores estén judicializados y no queremos que esas malas prácticas lleguen a nuestra zona norte", señaló.

El presidente de Asoarpes denuncia además que algunas embarcaciones están trabajando sin posicionador satelital. "Estos les permite entrar a la milla sin que nadie los detecte, son embarcaciones menores de 12 de eslora, pero que aprovechando ese vacío salen e ingresan al sector que más luchamos por su protección, dado que es en esta zona en donde está la gran mayoría de recursos para el consumo humano. Por ningún motivo debemos permitir que lleguen del sur a destrozar nuestros recursos y ecosistemas", indicó.

LEY DE PESCA

Respecto a la Ley de Pesca, el presidente de la Asoarpes señaló que en el caso de que propongan su anulación; "el camino más adecuado sería modificar o derogar los artículos en conflicto (...) a nuestro juicio la actual Ley de Pesca posee una serie de artículos que



MANUEL GUAJARDO, PRESIDENTE DE LAS LANCHAS ARTESANALES.

benefician la sustentabilidad del sector pesquero, por tanto, anular este cuerpo legal traería mayores problemas, dada la incertidumbre jurídica de mantener vigentes dichos artículos y todas las iniciativas, reglamentos y decretos establecidos en base a la actual legislación. Por ejemplo, cómo no va a ser beneficiosa la creación de los Comités Científico-Técnicos, los Comités de Manejo, el establecimiento de protección de la primera milla para embarcaciones pequeñas, el seguro de vida obligatorio para el pescador artesanal, la creación de la Comisión Nacional de Acuicultura, los deberes para el sector artesanal (patente, posicionador satelital, certificación de captura), la creación del Indespaa (que es la instancia de apoyo socioeconómica del sector artesanal en base a proyectos), y el fortalecimiento del IFOP; Sernapesca, entre otros", precisó.

Agregó que lo que si debería cambiar es un nuevo fraccionamiento de la cuota global anual de anchoveta de la macro zona norte entre el sector artesanal e industrial, donde a los artesanales -sostiene- debiera asignársele un 30% y no el actual porcentaje que fluctúa entre un 12 y 16%.